

DANS L'ÉGLISE ET DANS L'ORDRE

SA GRANDEUR MGR BLAIS

Faut-il appliquer au prélat mort, en élargissant là formule, ce qu'on a pu dire du Bx Jourdain de Saxe, successeur de S. Dominique: "Il était si constamment affable que *chaque famille religieuse* se croyait préférée de lui." Toujours est-il qu'étrangers à son diocèse, les Frères-Prêcheurs reçurent des marques renouvelées de sa bienveillance à leur égard et qu'un hommage tout particulier s'imposerait ici même, si tout n'avait déjà été dit sur ce digne évêque. Il suffira d'unir notre sentiment et nos voix aux regrets universels de l'Église canadienne, aux concerts de sympathies et de louanges qu'on entendit, quatre jours durant, près sa tombe et bien au-delà. Aussi souscrivons-nous pleinement à ce jugement d'ensemble porté sur sa personne et sa carrière dans la *Semaine Religieuse* de Québec:

Ce fut un épiscopat fécond que l'épiscopat de Mgr Blais. A elles seules, les institutions, dont les beaux et spacieux édifices couvraient, comme des forts de ceinture, les hauteurs qui s'étagent en arrière de Rimouski, la cathédrale restaurée, le séminaire, l'évêché, une série abondante de Mandements et de Lettres pastorales d'une haute tenue, suffiraient à le démontrer; mais il y a plus que cela. Et ce prélat, organisateur prudent, fin diplomate, "par sa grande dignité, sa proverbiale gentilhommerie, sa piété virile et vraie, son exquise bienveillance, la rigide simplicité de sa vie, son esprit véritablement sacerdotal, son zèle éclairé pour la gloire de Dieu et de l'Église, les précieuses directions qu'il a su donner à ses ouailles et à son clergé, pendant près de trente ans, ses sentiments profondément chrétiens et canadiens, son énergie prodigieuse et son acharnement au travail, comme l'écrit fort bien *Le Progrès du Golfe*, figurera dans l'histoire du Canada français et catholique au rang des plus grands évêques et des plus clairvoyants patriotes de notre temps."

ROME

Le 17 juillet, Sa Sainteté a daigné concéder au Vicariat Apostolique du Tonquin Central l'autorisation de procéder à une enquête apostolique touchant la réputation